

# Palena y Futaleufú se adelantan para conseguir recursos para paliar la emergencia por la nieve

Consejeros regionales lamentaron el excesivo centralismo a la hora de gestionar fondos con rapidez.

Francisco Henríquez  
 cronica@diariollanquihue.cl

Mientras las malas condiciones meteorológicas han ido declinando en la provincia de Palena, la preocupación respecto a las medidas de apoyo han ido en aumento entre las autoridades regionales, para responder a las urgencias de la agricultura familiar campesina recién afectada en la provincia de Palena, como consecuencia de las nevadas. Por ahora, Palena y Futaleufú tienen los catastros que permitirán agi-

lizar la ayuda necesaria. Compartiendo la preocupación dentro del Gobierno Regional, consejeros regionales buscaban ayer distintos mecanismos para entregar apoyo directo a las comunidades afectadas. Uno de los temas principales del plenario de este miércoles fue la falta de herramientas directas para aportar en emergencias en la región. El core Fernando Hernández (RN) explicó que en sesión anterior de la Comisión de Economía y Hacienda del pasado martes se acordó poner a disposición y a vota-

ción recursos de emergencias correspondiente al 3% del presupuesto regional apoyar a los habitantes de la provincia. No obstante, se votó a favor de la reducción del marco presupuestario de iniciativas de inversión para traspaso al Ministerio del Interior para atender situaciones de emergencia. "Se sigue hablando de descentralización, pero al final seguimos dependiendo de las decisiones centralistas. Realmente la gente de Palena necesita recursos de emergencia



PREOCUPA LA FALTA DE ALIMENTOS PARA EL GANADO EN PALENA.

por lo que es ilógico que exista tanta burocracia", explicó el consejero del antiguamente llamado 'Chiloé Continental'. De la misma manera, quien también es también representante de la zona, Tamara Casanova (PS), relatando las dificultades de transporte y conectividad que tuvo para viajar desde la provincia de Palena a la capital de la región, solicitó al gobernador regional buscar nuevas formas de financiamiento. "Es importante que busquemos alternativas para destinar recursos de

emergencias para nuestras zonas, porque todos los habitantes la estamos pasando mal. Llegué a la comuna de Puerto Montt y no pude comunicarme con mi familia por dos días, porque no había señal ni luz", confesó. En la misma instancia, Casanova comentó que ofició a la Delegación Presidencial Regional para que se declare Estado de Emergencia Agrícola "por las intensas nevazones que afectan a la zona y porque la gente no puede seguir esperando", apuntó.

La consejera Patricia Rada (FA) explicó que las municipalidades tienen responsabilidades para que se puedan aplicar este tipo de herramientas. "Para la declaratoria de Emergencia Agrícola, lo primero que tiene que ocurrir es que los alcaldes hagan el requerimiento, porque son ellos quienes levantan la situación desde los territorios. Eso ocurrió recién ayer (martes)", enunció. El delegado presidencial provincial de Palena, Luis Montaña, expuso que durante la tarde se logró consolidar información relevante sobre las familias afectadas de la provincia. "Luego de abordar la emergencia desde las personas y la normalización de los servicios básicos, estamos trabajando constantemente con los equipos municipales y autoridades locales para levantar información. Hemos recibido el consolidado de la afectación a los agricultores de los distintos sectores rurales y urbanos de Futaleufú y Palena", manifestó la autoridad de Gobierno. 🇨🇱